
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 箕　底　用　一 7

３ 友　寄　永　三 5

４ 東内原　とも子 6

５ 平　良　秀　之 9

10：00 １ 宮　良　　操　 15

２ 砥　板　芳　行 10

３ 伊良皆　高　信 20

４ 福　島　英　光 12

５ 崎　枝　純　夫 13

10：00 １ 大　石　行　英 22

２ 長　山　家　康 4

３ 石　垣　涼　子 3

４ 仲　間　　均　 1

５ 前　津　　究　 14

10：00 １ 今　村　重　治 19

２ 小　底　嗣　洋 18

３ 井　上　美智子 17

４ 石　垣　　亨　 8

６月17日 水

６月18日 木

平成27年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

６月15日 月

火６月16日



平成27年６月15日(月)～６月18日(木)

順番 議席

３ ５ 友　寄　永　三 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

新庁舎建設について
住民説明会について
緊急防災・減災事業債について
庁舎移転した場合の跡地利用について
国有地払い下げの予算はいくらで予定しているのか

有害鳥獣対策について
前年度の駆除との比較について

教育行政について
全国学力テスト成績の開示について

登野城公園について
進捗状況について

２ ７ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

公立小中学校における暑さ対策問題について

公立幼稚園及び小中学校における消防設備不備問題につ
いて

高齢化社会に伴う待機老人について

赤土流出問題について

地域おこし協力隊について

建設廃材に伴う木くず処理問題について

平成27年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名 質　問　要　旨

１ １６ 長　浜　信　夫 君

１、

(1)

２、
(1)

３、
(1)

児童生徒の携帯電話並びにスマートフォン所持と利用に
ついて
本市小中学校での携帯電話、スマートフォン所持率と利
用の仕方について、どう指導しているのか説明を求めま
す。

マイナンバー制度について
本制度実施に向け市民への周知と理解を深める必要があ
りますが、今後の実施スケジュールについて説明を求め
ます。

陸上自衛隊の石垣島配備計画について
防衛省から配備計画候補地について、調査の協力要請が
なされましたが、今後、市長はどの様な対応で臨むのか
説明を求めます。



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

５ ９ 平　良　秀　之 君

１、
(1)

(2)

２、
(1)

３、
(1)
①

４、
(1)

 

５、

(1)

(2)

(3)

新庁舎建設事業について
３候補地(現市役所・旧空港跡地・現八重山病院)の抽出
方法と各候補地において予想されるメリット・デメリッ
トについて
新庁舎建設基本計画策定委員会において、意見の集約が
困難な場合の答申決定方法と行政手続き上の最終決定ま
での工程(現地の場合、移転の場合)について

空家等対策の推進に関する特別措置法について
特別措置法の内容と市内の空家件数並びに危険家屋数と
そのような状況に至った原因について

地方創生事業ついて
プレミアム付き商品券事業について
「石垣島ゆいまーるプレミアムクーポン事業」の事業内
容並びに目的と期待する効果・課題について

南大浜地区インフラ整備事業について
平成26年８月「南大浜地区インフラ整備概略設計作成業
務報告書」がまとめられているが、南大浜地区の急速な
開発を考えるとインフラ計画、特に道路計画が遅れるほ
ど移転補償等で市の負担は大きくなる。地域開発におけ
る課題と早急な道路計画の必要性について

放課後児童クラブ設置運営への取り組み改善並びに飛び
出せ児童館事業の進捗状況について
「小学校区に１カ所を目途に公設民営による放課後児童
クラブの開設を促していく」との方針を示されています
が、補助金交付時期と運営経費における課題が生じてい
る点について
ふるさと納税教育区分の「未来を担う子供の教育及び少
子化に関する事業」で補助金交付までの間、貸付事業は
できないか
真喜良地域、飛び出せ児童館拡充への進捗状況について

４ ６ 東内原　とも子 君

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)

保育行政について
本年４月１日時点の待機児童数と待機児童ゼロに向けた
取り組みについて
保育士確保に向けた本年度の受入実績と今後の取り組み
について
新制度における公立保育所の今後のあり方について

教育行政について
多良間田の進捗状況について
義務教育課程における不登校について

市民保健・スポーツ交流について
早世対策における健康増進の取り組みついて

都市建設行政について
白保海岸(船着場周辺)の環境整備進捗状況について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

７ １０ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)

①
②
③
④

２、
(1)

３、
(1)
①
②
③

④

４、
(1)
①

都市計画について
観光客の増加、流入人口の増加、商業店舗の増加等、本
市の都市の形態が変化する中、地域住民の生活の基本と
なる住宅を取り巻く環境は厳しさを増している。
本市の持ち家率について
本市の住宅政策への取り組みついて
市街地化の拡大について
南大浜地区・旧石垣空港跡地の都市計画区域編入作業の
進捗状況について

環境行政について
産業廃棄物・建設廃材等の処理について

県政評価について
本市における県事業の進捗状況について
空港アクセス道路について
南ぬ島石垣空港国際線ターミナル拡張事業について
県営新川団地、真喜良団地、真喜良第２団地、新川市営
住宅建替え計画について
離島振興への取り組みについて

教育行政について
平和教育への取り組みについて
戦後70年となる本年、本市教育現場での平和教育の方針
について

６ １５ 宮　良　　操 君

　
１、
(1)

(2)

(3)
(4)
(5)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

自衛隊配備について
去年の市長選挙で自衛隊基地を造らせないと公言したこ
との整合性について
防衛省委託の南西地域資料業務について告知はあったの
か
アジアゲートウェイ構想との関連について
観光産業は平和産業と述べてきた事について
国会で議論されている戦争法案と安全保障、地位協定と
関連し、自衛隊基地が米軍使用される事と本市自衛隊基
地が建設される事について

市庁舎建設について
各地域での説明会の内容についてどう判断しているのか
建設位置についてどのように判断していくのか
策定委員会委員の各地での説明会への参加状況について
今後の策定委員会の進め方について

消防行政について
これまでの県の指導について
今回の対応について
今後の消防行政のあり方について
空港消防のあり方について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

９ １２ 福　島　英　光 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

平和行政について
新たな軍事基地建設(自衛隊配備計画)について
市長就任以来の施政方針からみる、平和行政について
平和と福祉の強いつながりについて

福祉行政について
石垣市災害時要援護者避難支援計画の概要について
石垣市災害時要援護者登録制度のこれまでと今後の取り
組みついて

避難経路について
大浜地区の避難経路の確保(公民館からの要請のその後)
について

８ ２０ 伊良皆　高　信 君

１、
(1)
①
②
ア
イ
ウ
③

２、
(1)

①
②
③

３、
(1)

一般行政について
地方創生の実現の取り組みについて
まち・ひと・しごと創生法の概要について
地方版総合戦略策定の取り組みについて
中長期ビジョンの方向性について
５原則を踏まえた施策と企画立案について
地方の支援について
地域おこし協力隊の活用について

環境行政について
空家等対策の推進に関する特別措置法の施行に伴う本市
の取り組みについて
空き家に関する法令の概要について
本市の空き家対策について
空き家等の条例制定について

古紙リサイクルの現状について
最終処分場の現状について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ ４ 長　山　家　康 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

５、

オープンデータ市民参加型のICT活用について
市のICT活用状況について
今後の取り組みについて

戦後70年、市内戦跡の保全について
ヘーギナー壕、掩体壕等の史跡保存について
白水地区の管理状況について

南ぬ浜町について
進捗状況について
東側、開放地の管理状況について

ふるさと納税の取り組みについて
変更点について

旧空港跡地の救急搬送車の利用について

１１ ２２ 大　石　行　英 君

１、

(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)

プラネタリウム建設促進の取り組みと今後の展望につい
て
調査研究の状況について
国・県の関係者との意見交換の状況について
国・県への要請について
今後の取り組みについて

新川海岸保全施設の更なる有効活用について
新川海岸保全施設の概要について
快適で、安全・安心な遊歩道としての活用について

１０ １３ 崎　枝　純　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

普天間飛行場移設計画について
辺野古移設反対の世論に対する市長の見解

自衛隊基地誘致について
自衛隊基地の必要性について

空き家対策について
空家等対策の推進に関する特別措置法の施行に伴う、市
の今後の取り組みについて

市民サービスについて
住民票等の24時間受け取り業務の可能性について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１５ １４ 前　津　　究 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

補助金適正化法について
違反した場合、どのような事が起こるのか

教科書選定について
なぜ非公開にしたのか
規約について

自衛隊問題について
市長の考えについて

１４ １ 仲　間　　均 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

消防緊急搬送問題について
消防力の基準について
救急車両の緊急搬送業務について
緊急搬送業務の業務再開について
消防法に抵触する緊急搬送業務が何故今までできていた
のか

尖閣諸島問題について
尖閣諸島問題について中山市長のスタンスについて
尖閣諸島及び周辺海域の自然環境の保全について
漁業資源の管理について
尖閣資料館建設について
尖閣商標登録のその後について

１３ ３ 石　垣　涼　子 君

１、

２、
(1)
(2)

３、

４、
(1)
(2)

５、
(1)

市立幼稚園及び小中学校における暑さ対策について

保育行政について
待機児童解消対策の現状と課題について
放課後健全育成事業の取り組みと課題について

介護サポートポイント制度の導入について

マイナンバー制度について
現段階の取り組みについて
どうのような効率化が図られるのか、またそのデメリッ
トについて

児童生徒のスマートフォン利用状況について
スマートフォン利用の課題と対策について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１８ １７ 井　上　美智子 君

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、

(1)
(2)

(3)

５、
(1)
(2)
(3)

石垣市への自衛隊配備問題について
防衛省が自衛隊配備に向け民間に委託した調査報告につ
いて、いつ請求し、取り寄せたか
左藤防衛副大臣が来島し、面談しているが、その内容に
ついて
観光は平和産業。自衛隊配備は、経済発展の阻害要因と
考えるが、市長の見解について

クーラー設置について
小中学校へのクーラーの設置計画と進捗状況について

ひとり親家庭について
ひとり親家庭の現状について
石垣市が実施しているひとり親家庭への支援事業につい
て

石垣市自然環境保全条例に基づく「保全種」と「保護地
区」の指定について
自然環境保全審議会からどのような答申があったのか
答申どおりの「保護地区の規制」をしなかった理由につ
いて
「保護地区」指定後の課題について

消防力の強化について
消防の任務、消防力整備指針について
消防力の整備指針に基づく石垣市の現状について
北西部の体制強化について

１７ １８ 小　底　嗣　洋 君

１、
(1)

教育行政について
平成28年度使用教科書の採択について

１６ １９ 今　村　重　治 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)

①
②

４、
(1)

石垣市遠距離通学児童補助について
昨年11月の市長への要望書の件について
平成27年度片道自己負担地域の各校区別の補助金交付者
数と補助金額及び交付者総数と補助金総額について

法定外公共物管理条例について
条例施行日と制定理由
業者指名のあり方について
石垣市建設工事入札参加資格審査及び指名業者選定に関
する規程について
第１３条５項について
明石小学校体育館工事の業者指名において４社を除いた
理由について
石垣市自治基本条例について
上記３項目の質問に関する件について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１９ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

(2)

４、
(1)
(2)
(3)
(4)

防災行政について
高齢者施設等の避難訓練の現状と課題について
避難ビルの有効性について

市庁舎建設について
新空港建設までの経緯に学んだことについて
情報開示と公平性担保のあり方について
市職員の考え方の聴取について

各公民館の現状と課題について
各公民館活動拠点の現状(整備されるまでの経緯・概
要・工事費・資金等の内訳)について
機能が併合(併設)された所の課題点について

公金詐取した事件と懲罰について
事件の内容とその原因について
何に基づき処分を決定したのか
条例の目的とは何か
今後の改善策は


